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Número de casos de gripe aviária sobe para quatro no Litoral
São Sebastião confirma primeiro foco da doença; Prefeitura e Estado monitoram Praia dos Boneteiros

Aumentando a preocupação 
de autoridades e da população 
do Litoral Norte, São Sebastião 
registrou no último fim de 
semana seu primeiro caso de 
gripe aviária. Com a confirma-
ção, a região praiana atingiu 
a alarmante marca de quatro 
pássaros silvestres contamina-
dos pelo vírus influenza H5NI 
em pouco mais de um mês.

A Prefeitura de São Sebas-
tião revelou na tarde da sex-
ta-feira (7) que foi constatado 
que uma ave da espécie trin-
ta-réis-de-bando, encontrada 
debilitada próxima à Praia dos 
Boneteiros, está infectada pelo 
H5NI. Resgatado, o animal foi 
encaminhado para atendimen-
to veterinário.

Da Redação
São Sebastião

Aves trinta-réis-de-bando; outro caso confirmado no Litoral Norte após novo pássaro infectado encontrado
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da espécie trinta-réis-real, os 
dois primeiros casos foram 
confirmados em Ubatuba nos 
dias 4 e 15 de junho. Enquanto 
o corpo da primeira ave foi en-
contrado na região central da 
cidade, o outro foi recolhido em 
uma via do bairro Maranduba. 
Oito moradores que tiveram 
contato com os animais foram 
monitorados pela Vigilância 
Epidemiológica de Ubatuba, 
porém não foram contamina-
dos pelo H5NI. Já o terceiro 
caso foi registrado no último 
dia 23 em Caraguatatuba. Uma 
ave da espécie trinta-réis-de-
-bando, a mesma do caso de 
São Sebastião, foi resgatada da 
Praia da Cocanha, que fica na 
Região Norte. Um casal de tu-
ristas, que encontrou o animal 
caído, segue monitorado pela 
Vigilância Epidemiológica de 
São Paulo.

De acordo com o Executivo, 
uma equipe da CDA (Coordena-
ria de Defesa Agropecuária do 
Estado de São Paulo), vinculada 
à secretaria estadual de Agri-
cultura e Abastecimento, isolou 
o local onde o pássaro foi en-
contrado e iniciou um trabalho 
de monitoramento da área. A 
ação, que conta com o apoio 
de técnicos do CCZ (Centro de 
Controle de Zoonoses) de São 
Sebastião, seguirá por tempo 
indeterminado.

A Prefeitura solicita que 
moradores ou turistas que 
encontrem aves debilitadas 
ou mortas na cidade acionem 
imediatamente o CCZ, através 
do telefone 199.

Até o momento, Ilhabela 
é o único dos quatro muni-
cípios do Litoral Norte que 
não registrou focos de gripe 
aviária. Envolvendo pássaros 
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Prefeitura reverte decisão de 
juíz e garante Adora Lorena
Posto da cidade no Polo Turístico da Fé e realização de eventos religiosos/culturais
neste ano garantem medida que barrou ação, que tentou impedir promoção do festival

A dois dias da abertura da 
primeira edição do Festival 
Adora Lorena, a luta da Pre-
feitura para colocar o evento 
na praça Arnolfo Azevedo 
foi muito além da produção. 
Uma ação judicial chegou 
a suspender a realização 
da festa com shows gospel, 
com base na lei que confere 
ao poder público o Estado 
laico. Nesta terça-feira (11), 
o jurídico da administração 
municipal comemorou a 

O cantor Anderson Freire, destaque do primeiro dia do Adora Lorena, a partir da próxima quinta-feira

reversão da decisão e a li-
beração dos shows. Após o 
anúncio da decisão do juiz 
Wallace Gonçalves dos San-
tos, barrando a realização 
do Adora Lorena, atendendo 
pedido do Ministério Públi-
co, a secretaria de Negócios 
Jurídicos da Prefeitura de 
Lorena recorreu, no início 
da tarde da terça-feira, ga-
rantindo a reversão horas 
depois.

Sylvio  Ballerini investe
R$ 400 mil em reforma de 
Centro de Especialidades 
Odontológicas de Lorena

A Prefeitura de Lorena ini-
ciou na manhã da segunda-
-feira (10) a reforma do CEO 
2 (Centro de Especialidades 
Odontológicas), responsável 
por atender cerca de 2,8 mil 
pacientes mensalmente. O 
serviço de modernização do 
aparelho público conta com 
um investimento municipal de 
aproximadamente R$ 400 mil.

Inaugurado em 1999, o CEO 

2, que fica na rua Doutor Fran-
cisco Azevedo Nunes, na região 
central, oferece gratuitamente 
procedimentos odontológicos 
como limpeza, implantação de 
prótese dentária, tratamento 
de canal, extração de dentes 
e restauração. De acordo com 
a Prefeitura, a unidade recebe 
semanalmente cerca de sete-
centos pacientes.

Cruzeiro tenta
parceria por 
Expresso da 
Mantiqueira

A Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou, na última semana, 
um projeto de retorno do trem 
turístico que liga a cidade à 
Passa Quatro-MG. Passando 
pelo Túnel da Mantiqueira, o 
trajeto carrega uma grande 
bagagem histórica, já que foi 
um dos principais palcos da 
Revolução Constitucionalista 
de 1932, que completou 91 
anos no último domingo. 
Nomeado como Expresso da 
Mantiqueira, o projeto foi 
apresentado ao secretário de 
Estado de Turismo e Viagens, 
Roberto Lucena,

Após semana de polêmicas, Câmara de 
Lorena aprova três novas secretarias

A Câmara de Lorena apro-
vou, na noite da última 
segunda-feira (10), o pro-
jeto do Executivo que cria 
mais três secretarias para 
a atual gestão, Direitos da 
Pessoa com Deficiência, 

Governança Digital, Políticas 
para Mulheres. O texto foi 
aprovado por 10 votos a 
favor e 1 contra (Sílvio da 
Associação-DEM), além de 
três abstenções (Bruninho 
Ribeiro-DEM, Careca da Lo-

cadora-PSDB, Washington 
da Saúde-Cidadania). Os 
vereadores Wanessa Andréa 
(Cidadania) e Marcelo Alva-
renga (PSD) não participa-
ram da sessão.

Queluz e Silveiras 
participam do 
programa “Mais 
Pecuária Brasil” 

A secretaria de Meio Am-
biente e Agronegócio de 
Queluz realizou, na última 
sexta-feira (7), um processo 
de inseminação artificial em 
vacas de propriedades rurais 
em ação com o Governo Fe-
deral. A iniciativa faz parte 
do programa “Mais Pecuária 
Brasil”, que visa promover a 
melhora genética em reba-
nhos leiteiros e de corte por 
meio da IATF (inseminação 
artificial em tempo fixo), que 
na região já conta com parti-
cipação de Silveiras.
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Procedimento de inseminação

Prefeitura de Lorena terá mais três secretarias; Câmara aprova

Foto: Arquivo Atos
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Após semana de polêmicas, Câmara de 
Lorena aprova três novas secretarias
Base garante apoio para novas pastas; secretário destaca atuação no atendimento das demandas

A Câmara de Lorena apro-
vou, na segunda-feira (10), o 
projeto do Executivo que cria 
mais três secretarias na atual 
gestão, Direitos da Pessoa com 
Deficiência, Governança Digi-
tal, Políticas para Mulheres. 
O texto foi aprovado por 10 
votos a favor e 1 contra (Sílvio 
da Associação-DEM), além de 
três abstenções (Bruninho Ri-
beiro-DEM, Careca da Locado-
ra-PSDB, Washington da Saú-
de-Cidadania). Os vereadores 
Wanessa Andréa (Cidadania) e 
Marcelo Alvarenga (PSD) não 
participaram da sessão.

O secretário de Planejamen-
to e Gestão, João Bosco Ro-
meiro, explicou que a criação 
das secretarias já era desejo 
antigo da atual administra-
ção. “Quando Guaratinguetá 
criou a secretaria da Mulher, 
por exemplo, Lorena já falava 
em criar essa secretaria, mas 
tudo tem o seu tempo para ser 
feito. Um dia o prefeito Sylvio 
Ballerini perguntou se nós 
tínhamos orçamento para a 
criação das secretarias, e eu 
disse que tínhamos porque a 
administração tem recursos 
para fazer isso”.

Na mesma sessão foi 

Andréa Moroni
Lorena
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Prefeitura de Lorena terá mais três secretarias no organograma municipal; Câmara aprova projeto

aprovado o projeto que cria-
va um crédito adicional para 
as novas secretarias, no 
valor de R$ 1,073 milhão. 
“Em 2023, o dinheiro para 
as novas secretarias virá do 
excesso de arrecadação. Já 
em 2024 a verba estará pre-
vista no orçamento, como as 
outras secretarias”, contou 
Romeiro.

O secretário informou 
que as novas secretarias 
não irão inflar o número 
de cargos comissionados na 
Prefeitura. “Cada secretaria 
tem três cargos diretivos e 
o restante das vagas serão 
preenchidas com os funcio-
nários que já tem, e também 
com o concurso público que 
será realizado pela Prefeitu-
ra. Então, com essas novas 
pastas, o Município terá 
136 cargos em comissão, 
cinquenta a menos que ad-
ministração passada”.

O governo destacou que 
as políticas públicas vol-
tadas para a mulher têm 
sido aplicadas pela Sads 
(secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social). 
“Porém a Sads trata muitas 
outras políticas públicas 
para vários outros públicos, 
então é preciso ter uma 
pasta que faça ações vol-
tadas para a mulher, como 

a inserção no mercado de 
trabalho, medidas contra 
a violência, o assédio entre 
outras”.

A secretaria de Direitos 
da Pessoa com Deficiência 
terá como objetivo implan-
tar as medidas do programa 
de acessibilidade na cidade. 
“Por exemplo, fizeram a 
reforma na avenida Peixoto 
de Castro, coloram rampas 
nas calçadas, mas não é só 
isso. É preciso ter rampa, 
mas (também) ter como 
caminhar nesses locais. É 
necessária uma política es-
pecífica para os cadeirantes, 
garantir a acessibilidade, o 
transporte dessas pessoas”, 
exaltou Romeiro.

A secretaria de Governan-
ça Digital será responsável 
por preparar as secretarias 
a avançar e melhorar no 
atendimento à população. 
“É uma secretaria voltada 
para a tecnologia. Entre 
as suas funções está criar 
ferramentas para que o 
morador possa renegociar 
suas dívidas ou imprimir 
carnês pelo computador. 
Também existe o projeto de 
se instalar internet gratuita 
em alguns pontos da cida-
de, é uma secretaria para 
planejar o futuro”, concluiu 
João Bosco.

Sylvio  Ballerini investe R$ 400 mil em reforma de 
Centro de Especialidades Odontológicas de Lorena
Inaugurada em 1999, unidade recebe pela primeira vez reparos estruturais; obra deve ser concluída em novembro

A Prefeitura de Lorena ini-
ciou na manhã da segunda-
-feira (10) a reforma do CEO 
2 (Centro de Especialidades 
Odontológicas), responsável 
por atender cerca de 2,8 mil 
pacientes mensalmente. O 
serviço de modernização do 
aparelho público conta com 
um investimento municipal de 
aproximadamente R$400 mil.

Inaugurado em 1999, o CEO 
2, que fica na rua Doutor Fran-
cisco Azevedo Nunes, na região 
central, oferece gratuitamente 
procedimentos odontológicos 
como limpeza, implantação de 
prótese dentária, tratamento 

Da Redação
Lorena

de canal, extração de dentes 
e restauração. De acordo com 
a Prefeitura, a unidade recebe 
semanalmente cerca de sete-
centos pacientes.

Segundo o secretário de 
Saúde de Lorena, Adailton 
José Pinto, a reforma do cen-
tro busca garantir que seus 
profissionais contêm com 
uma melhor estrutura para 
atender a população. “Essa 
vai ser a primeira grande      
modernização que a unidade 
receberá desde sua inaugu-
ração. Será reformado todo o 
prédio, contemplando assim 
seus consultórios, banheiros, 
recepção, setor de urgência, 
salas e parte externa”, frisou o 
secretário. “Essa iniciativa do 
prefeito Sylvio Ballerini fará 

com que a equipe do centro 
tenha ainda mais condições 
para seguir prestando um 
serviço de excelência”.

O chefe da pasta revelou 
que a previsão é que a obra, 
executada pela empresa Osaka 
Construtora Eireli, seja conclu-
ída em até 120 dias.

Apesar da reforma, o CEO 2 
seguirá recebendo pacientes 
que necessitam de atendimen-
to de urgência. Já os moradores 
que precisam de procedimen-
tos mais simples, como limpeza 
ou restauração, devem se diri-
gir as UBS’s (Unidades Básicas 
de Saúde) dos bairros Cecap e 
Vila Nunes ou as ESF’s (Estra-
tégia de Saúde da Família) dos 
bairros Santo Antônio e Vila 
dos Comerciários. Centro de Especialidades Odontológicas, na região central de Lorena, que passa por adequação de espaço

Foto:  Lucas Barbosa
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Prefeitura reverte decisão judicial e 
garante realização do Adora Lorena
Posto da cidade no Polo Turístico da Fé e realização de eventos religiosos/culturais
neste ano garantem medida que barrou ação, que tentou impedir promoção do festival

A dois dias da abertura da 
primeira edição do Festival 
Adora Lorena, a luta da Pre-
feitura para colocar o evento 
na praça Arnolfo Azevedo 
foi muito além da produção. 
Uma ação judicial chegou 
a suspender a realização 
da festa com shows gospel, 
com base na lei que confere 
ao poder público o Estado 
laico. Nesta terça-feira (11), 
o jurídico da administração 
municipal comemorou a 
reversão da decisão e a li-
beração dos shows. 

Após o anúncio da decisão 
do juiz Wallace Gonçalves 
dos Santos, barrando a re-
alização do Adora Lorena, 
atendendo pedido do Minis-
tério Público, a secretaria de 
Negócios Jurídicos da Prefei-
tura de Lorena recorreu, no 
início da tarde da terça-feira, 
garantindo a reversão horas 
depois.

O despacho de Santos, na 
segunda-feira (10), proibia 
o Município de custear o 
evento evangélico, “... a par-
ticipação do poder público 
mediante custeio de festival 
acaba por privilegiar direta-
mente determinada orienta-
ção ou crença, o que implica 
em injustificada distinção 
entre credos”, frisou o juiz 
do caso, que determinou a 
abstenção do custeio mu-

Andréa Moroni
Francisco Assis
Lorena

nicipal, sob pena de multa.
Na noite seguinte, a sus-

pensão do evento foi rever-
tida no Tribunal de Justiça. 
“O Adora Lorena é um evento 
cultural que atenderá não so-
mente o público evangélico, 
mas também toda a popula-
ção de Lorena, fomentando a 
cultura e o turismo. Torna-se 
clara a predominância de 
caráter cultural sobre o re-
ligioso em relação ao evento 
a ser realizado, considerando 

O cantor Anderson Freire, destaque do primeiro dia do Festival Adora Lorena, a partir desta quinta-feira; Prefeitura reverte suspensão do evento
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que a administração pública, 
como produtora e fomenta-
dora de políticas públicas, 
tem papel fundamental no 
equilíbrio social”, destacou 
uma nota da Prefeitura, 
divulgada à imprensa.

O secretário de Negócios 
Jurídicos, Rodolfo Barbosa 
Azevedo, revelou à repor-
tagem do Jornal Atos que o 
desembargador concedeu 
medida revogando a liminar 
de primeiro grau. “Argumen-

tamos que a cidade está na 
Rota da Fé e que o evento 
fomenta a cultura, o turismo 
e a economia da cidade”, 
lembrou. 

“... Em princípio, não se 
pode inferir haja ofensa ao 
artigo 19, inciso I, da Carta 
Constitucional. Ao mesmo 
tempo em que aludido dispo-
sitivo veda ao Poder Público 
o estabelecimento ou sub-
venção de cultos religiosos 
ou igrejas, também autoriza 
a colaboração de interesse 
público”, destacou texto da 
medida liminar, assinada 
pelo desembargador Carlos 
Eduardo Pachi, que destacou 
“... o Município de Lorena se 
insere no Polo Turístico da 
Fé. Deste modo, infere-se 

tenha prestígio turístico 
justamente por sua tradição 
religiosa, sendo razoável 
presumir que a economia 
local se beneficie com even-
tos dessa natureza. Além 
disso, o Município ressalta 
que não financia determi-
nada fé em detrimento das 
demais e menciona que, 
inclusive, foi promovido, 
com o apoio da secretaria 
de Cultura, o 1º Festival de 
Cultura Popular, em que se 
apresentou Grupo Folclórico 
e Religioso Moçambique 
São Benedito de Lorena, de 
maneira a incentivar outros 
eventos culturais com base 
no potencial cultural diver-
sificado. (...) Nestes termos, 
concedo a tutela recursal 
liminar, suspendendo a de-
cisão atacada”.

Shows – O evento tem 
início na quinta-feira (13), 
com apresentações do pastor 
Adriano Donizete, Orques-
tra Asafe, pastor Roberto 
Poblan, Anderson Freire, 
pastor Pedro Pernas, pastor 
Robson Sampaio, Fernanda 
Souza, Ademir Pereira, pas-
tor Lucas, Natanael Tavares, 
pastor Alexandre Barcelos, 
Ministério Soma, pastor 
Felipe Genestra, Gabriel Gue-
des e Bispo Fernando. Mais 
detalhes da programação 
do evento estão publicados 
no site da Prefeitura, lorena.
sp.gov.br.

EDITAL Nº 002/2023 

 

A Dra. Adriane Gonçalves,   
Delegada Titular da Delegacia 
de Polícia de Defesa da Mulher 
de Lorena/SP, no uso de suas 
atribuições legais, etc 

 

Faz saber a todos que pelo presente edital tiverem conhecimento que o Dr. 
Benedito Henrique Righi Queiroz procederá a Correição Extraordinária 
no dia 12 de julho de 20123 às 13h00 min, nesta Unidade Policial -
DDM/Lorena/SP, ficando convocados a Autoridade Policial e Funcionários 
a ela subordinados, bem como, ao povo em geral, sendo facultado durante 
os trabalhos de correição, solicitar ou prestar informações, apresentar 
queixas, reclamações ou sugestões sobre serviços policiais administrativos 
ou à conduta dos funcionários. 

 

Lorena, 11 de julho de 2023 

ADRIANE GONÇALVES 

Delegada de Polícia 
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Cruzeiro busca parceria com Estado 
para volta do Expresso da Mantiqueira
Prefeitura tenta recursos estaduais e expandir revitalização da malha para retomada do trem turístico

A Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou, na última semana, 
um projeto de retorno do trem 
turístico que liga a cidade à 
Passa Quatro-MG. Passando 
pelo Túnel da Mantiqueira, o 
trajeto carrega uma grande 
bagagem histórica, já que foi 
um dos principais palcos da 
Revolução Constitucionalista 
de 1932, que completou 91 
anos no último domingo.

Nomeado como Expresso 
da Mantiqueira, o projeto foi 
apresentado ao secretário de 
Estado de Turismo e Viagens, 
Roberto Lucena, com o obje-
tivo de firmar uma parceria 
para finalizar a recuperação 
da malha ferroviária do trajeto 
e reformar o Galpão Primitivo, 
que será usado para realização 

Jessica Alves
Cruzeiro

Foto: Reprodução PMC

Reunião entre prefeito de Cruzeiro e Turismo do Estado tratou sobre o Expresso da Mantiqueira

de eventos culturais e gastro-
nômicos na cidade.

A cidade trabalha hoje 
uma obra de recuperação por 
meio da Associação Brasileira 
de Preservação Ferroviária 
(ABPF), empresa contratada 
para a revitalização do trajeto 
da Estação Cruzeiro, na região 
central até a Estação Rufino de 
Almeida, ainda no Município.

Segundo o diretor vice-presi-
dente da ABPF, Bruno Sanches, 
mais de quatro quilômetros 
da via já foram reformados, 
mesmo sem o apoio estatal. “A 
meta é até outubro concluir a 
primeira etapa, que é chegar 
na Rufino de Almeida”.

Com o possível investimen-
to, a empresa espera que a 
revitalização se estenda até o 
Túnel da Mantiqueira de ma-
neira mais rápida. “Se formos 
fazer com recursos próprios 
vai ser uma obra lenta. Se o 

governo do Estado abraçar, 
vai ser aberta uma licitação 
para executar a obra, sem isso 
a gente vai fazendo por conta 
própria” ressalta Sanches.

Sobre o foco do projeto, o 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, Rodolfo 
Scamilla, afirmou que a ideia 
do Expresso Mantiqueira é 
ser um meio para aquecer o 
turismo na região, com preços 
acessíveis. Apesar de a refor-
ma do Galpão Primitivo estar 
incluída no planejamento, 
quando questionado sobre os 
detalhes das atividades plane-
jadas para o espaço, Scamilla 
não respondeu a equipe de 
reportagem.

Segundo o prefeito Thales 
Gabriel Fonseca (PSD), a sina-
lização do Estado foi positiva e 
a cidade aguarda a aprovação 
do projeto para poder iniciar 
os trâmites burocráticos.

Queluz e Silveiras participam do programa “Mais Pecuária Brasil” 
Municípios buscam ampliar atuação em iniciativa por melhoramento genético em rebanhos leiteiros e de corte com produtores

A secretaria de Meio Am-
biente e Agronegócio de 
Queluz realizou, na última 
sexta-feira (7), um processo 
de inseminação artificial em 
vacas de propriedades rurais 
em ação junta ao Governo 
Federal. A iniciativa faz parte 
do programa “Mais Pecuária 
Brasil”, que visa promover a 
melhora genética em reba-
nhos leiteiros e de corte por 
meio da IATF (inseminação 
artificial em tempo fixo), 
que na região já conta com 
participação de Silveiras, que 
atua desde outubro do ano 
passado.

O projeto busca uma maior 
produtividade e renda para os 
pequenos produtores. Para o 
secretário de Meio Ambiente 
e Agronegócio de Queluz, 
Marco Sérgio Bernardes, é 
necessário cada vez mais 
pensar em medidas como 
esta para os produtores lo-
cais. “Podemos dizer que (a 
renda) 40% do município é a 
agropecuária, tanto de leite 
quanto de corte, então esse 
projeto vai ser bom para esses 
dois nichos”.

Segundo Bernardes, o pro-
grama “Mais Pecuária Brasil” 
é totalmente gratuito. O Go-
verno Federal fica responsá-
vel por mandar até o muni-
cípio um médico veterinário 
que realiza os protocolos 
necessários. É realizado um 
exame de ultrassonografia em 
cada animal para ver se está 
apto a receber a inseminação, 
e o sêmen é fornecido pela Co-
nafer (Confederação Nacional 
dos Agricultores Familiares e 
Empreendedores Familiares 
Rurais do Brasil).

“A parte de Queluz no pro-
jeto é ter um veterinário para 
acompanhar o programa, 
para ver as propriedades que 
têm interesse. O único custo 
que o Município tem é com o 
deslocamento do veterinário 
(do Governo Federal) que vem 

Thales Siqueira
RMVale

IATF. A porcentagem de pre-
nhez é em torno de 35 a 70%.

De acordo com o secre-
tário de Agricultura e Meio 
Ambiente e também médico 
veterinário de Silveiras, Do-
mingos Sávio Garcia, o projeto 
é extremamente importante, 
pois a agropecuária é o que 
movimenta a economia da 
cidade, além do artesanato. “Eu, 
como médico veterinário, vou 
até as propriedades e convido 
o produtor a participar. De-
pois, através de um cadastro, 
envio para a coordenação do 
programa, é analisada a docu-
mentação e marcamos a visita 
do técnico para a realização 
de exames”

Garcia destacou como é feito 
o procedimento em cada ani-
mal: “O animal apto iniciamos 
o protocolo com a aplicação 
de um hormônio e colocação 
de um implante para impedir 
que a fêmea entre no cio neste 
período (dia zero). No oitavo 
dia volto na propriedade para 
retirar o implante e aplico mais 
três hormônios. Já no décimo 
dia, o técnico da Conafer vem 
realizar a inseminação propria-
mente dita”.

de sessenta em sessenta dias 
e com a pré-avaliação dos 
animais”.

O programa possui a du-
ração de quatro anos e a 
meta é inseminar até cem 
animais durante cada visita 
veterinária. 

A Conafer é responsável 
por levar para todo o Brasil a 
biotecnologia reprodutiva do 
“Mais Pecuária Brasil”. Atra-
vés do projeto, os pequenos 
e médios produtores podem 
multiplicar os rebanhos de 
corte e de leite com sêmens de 
touros provenientes da Alta 
Genetics, empresa líder mun-
dial em inseminação artificial 
e parceira da Conafer. “É um 
ciclo bem grande que vai dar 
para inseminar as bezerras 
que nasceram na primeira 
leva do projeto”.

Silveiras - A cidade partici-
pa do projeto desde outubro 
do ano passado, e ao todo 
cerca de 150 animais já foram 
inseminados. As visitas são re-
alizadas a cada sessenta dias 
e, aproximadamente, 80 a 
100 animais são analisados a 
cada encontro. Não são todos 
que fazem o procedimento da 
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Procedimento de preparo para inseminação artificial de animais


